







A la felicitacion de los ingleses residentes en Madrid...

«A los ingleses residentes en esta capital: La junta ha leído con inmenso entusiasmo la calurosa y nobilísima expresión de sus sentimientos en favor de España por los hijos de Albion...»

Madrid 30 de setiembre de 1868.—Amable Escalante.—Nicolás María Rivero.—Antonio Valles.—Facundo de los Rios y Portilla.—Manuel García y García.—Mariano Azara.—Francisco Jimenez de Guineá.—Miguel Morayta.—Mariano Vallejo.—José María Carrascón.

Habiéndose dispuesto que salga del puerto de Cádiz un vapor correo para la Habana conduciendo correspondencia, se avisa al público que la quiera dirigir a las Antillas, podrá depositarse en los buzones de esta corte en todo el día de mañana 2 del actual a las horas marcadas.

Varios estudiantes de la universidad Central convocan para mañana a sus compañeros, a fin de que se reúnan en la misma universidad para tratar sobre el medio de felicitar y recibir a sus antiguos, distinguidos y queridos profesores...

En el edificio de la Trinidad se ha constituido la Junta revolucionaria del barrio de Atocha. Los señores Canaleja, Fernandez y Escudero han prestado buenos servicios poniéndose al frente de más de 200 hombres armados y estableciéndose en dicho edificio para su custodia.

Presidente, D. Francisco de P. Canalejas.—Vicepresidente, D. Joaquín María Sanromá.—Vocales, D. Luis María Utor y Suarez, D. Víctor Montaner, don Eusebio Pascual y Casas, D. Julian Rubio Cuenca, D. Carlos Gomez Samper, don José Texidor, D. Francisco Navarro, don Pablo Partigas, D. Pedro Béjar, D. Gregorio Moratilla, D. Magin Bonet, D. Ildefonso Lefebre, D. Felipe Carriedo, D. Celso Macho.—Secretarios, D. Clemente Fernandez Ellas y D. José Escudero de la Peña.

El pueblo cordobés ha proclamado hijo adoptivo al ilustre duque de la Torre.

Se estaba armando en el arsenal de Cartagena la fragata Numancia, y quizá a estas horas navegue hacia las aguas de Cataluña.

Los generales Campuzano y Santisteban se han adherido en Valladolid al pronunciamiento.

Aun no se sabe de fijo cuando llegarán a Madrid los generales Serrano y Prim. Depende su venida del tiempo que tardan en dejar arreglados completamente los asuntos de Cataluña y Andalucía; pero no tardarán en venir a la corte, donde el pueblo los espera con ansiedad.

Ha fallecido el Sr. D. Juan Ramon de Roa, individuo de la Sociedad filantrópica de nacionales veteranos. Su cadáver será trasladado mañana a las diez al cementerio de la puerta de Bilbao, reuniéndose...

dose la comitiva en la calle de Vergara, número 12.

La junta de Salamanca se ha constituido esta mañana a las nueve por medio del sufragio universal. Su presidente el Sr. Pinilla y secretario el Sr. Sanchez Ruano, y forman parte personas que antes figuraban en diversos partidos liberales y hoy pertenecen al gran partido nacional.

Uno de los voluntarios de la libertad que daba hoy la guardia del gobierno civil de la provincia se ha encontrado un magnífico reloj de oro de señora, que se ha apresurado a poner en manos del señor Diaz, encargado del gobierno, para que se busque su dueño. Esta conducta es tanto más laudable, cuanto que el honrado voluntario a que nos referimos es muy pobre y carece hasta de lo más necesario para su familia.

La junta del distrito del Congreso se ha retirado hoy del local que ocupaba y en el cual se celebraba la elección, para quitar toda sospecha de influencia más o menos directa en los sufragios. También dispuso con el mismo objeto que se retirara la fuerza de voluntarios que daba la guardia del local.

Entre los heridos de la accion de Alcolea, procedentes de la columna que mandaba el marqués de Novaliches, se encuentran, aunque no de consideracion, el coronel Bárbara y el del regimiento de Mallorca.

El general Calonge ha sido trasladado al Castillo de Sautaña.

Ayer llegó a Madrid el Sr. Mantilla, procedente de Cádiz.

Ayer a cosa de las once de la mañana y estando parados en la calle de Calatrava esquina a la del Humilladero, dos hombres armados, uno de ellos con un niño de 11 años de la mano, otro hombre llamado Agapito de la Vega, disparó su fusil sobre aquellos, dejando muerto en el acto al que llevaba el niño e hiriendo gravemente al otro en el brazo derecho.

El criminal cogió inmediatamente la carabina de su víctima y con a bayoneta quiso acometer al niño, pero a las voces que esta daba acudieron de un refugio inmediato, disparando hasta tres veces sobre Agapito sin herirle, hasta que por último se refugió en un establecimiento, desde donde fué conducido a la junta del distrito y de allí a la cárcel a disposición del juzgado de la Latina.

El difunto se llamaba Antonio Mollar y Moran. El herido, después de auxiliado en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco, fué trasladado al hospital general, donde continúa de bastante peligro.

El general Caballero de Rodas se ha encargado del mando de las tropas que estuvieron bajo las órdenes del general Pavia.

Una persona muy conocida por sus ideas liberales ha adoptado por sí una modificación en los sellos de franqueo que llevan el busto de Isabel II. Ha cortado cuidadosamente el centro donde lleva el busto escribiendo en el hueco el lema de «Viva la libertad.»

Entre los patriotas que primero se presentaron a ofrecer sus servicios a la junta que se instaló en la Puerta del Sol, incluimos el nombre de D. Alonso Martín, siendo el nombre verdadero don Alonso Somarri y Brugués.

Hoy han paseado las calles de Madrid y se han presentado a la junta varios carabineros con un estandarte en que se leía la siguiente redonda: composición de uno de ellos: Ni un solo crimen empañe—nuestra

gran revolucion, —ser libres sin un borron—no se hace mas que en España.

La compañía de los ferro-carriles del Norte anuncia al público que los billetes de ida y vuelta a precios reducidos, de Pozuelo a Madrid y del Escorial a Madrid, quedan suprimidos desde el 11 del actual.

Por la contaduría del gobierno de esta provincia se ha abierto el pago a los empleados del mismo que cobran de los fondos provinciales.

El Sr. D. Salustiano de Olózaga ha pasado de sede París a su hermano D. José el siguiente telegrama con fecha del 30: «Desaba felicitar al pueblo de Madrid y a todos los que han contribuido a la caída de los últimos Borbones: mas modesto y mas propio de quien no ha de tener ninguna parte en el gobierno es felicitarle y a los amigos unionistas, demócratas y progresistas, como os felicita de todo corazón

SALUSTIANO.»

La reposición de los catedráticos de la universidad Central depositos por el gobierno que ha caído, se hará con grande solemnidad tan pronto como sea posible.

La junta del distrito de Buena-Vista ha publicado un bando en que se determina que serán castigados severamente los que descarguen armas de fuego sin deber hacerlo, los que ejerzan venganzas particulares ó insulten de palabra u obra a cualquier vecino.

Esta tarde, después de inaugurar las obras de la estatua del inmortal Mendizábal, los Sres. Madoz, Rivero y otros individuos de la junta revolucionaria han estado a visitar al hospital los heridos que resultaron de la explosion ocurrida en el parque de San Gil.

Los Sres. Montemar y Ortiz y Casado se encuentran en Zaragoza y llegarán esta madrugada a Madrid.

Hoy han estado en Madrid los señores Lanzagorta, Escrich y Lozano, individuos de la junta revolucionaria de Pinto, con objeto de poner en conocimiento de la junta provisional de Madrid el gravísimo estado en que se encuentra el marqués de Novaliches, herido en los campos de Andalucía, y conducido a dicho pueblo para su curacion. La junta de Madrid ha dado órdenes a la de Pinto para que se cuide con el mayor esmero al herido y que por los vecinos se le presten los auxilios que fueren necesarios. La herida del general Pavia es de tanta gravedad que se cree no pueda llegar a mañana con vida el herido.

Se ha pasado una comunicacion a los distritos para que en cada barrio se organice una fuerza de doce a veinte hombres, a siete reales diarios, que estarán a disposición y bajo la vigilancia de la respectiva junta de distrito.

Los italianos residentes en Madrid han redactado la siguiente felicitacion al pueblo español:

Los italianos residentes en la actualidad en Madrid en nombre de todos sus compatriotas, seguros de ser sus fieles intérpretes felicitan a la nacion española por la santa revolucion que ha realizado espulsando para siempre de su suelo al último Borbon coronado.

La España ha adquirido un nuevo derecho a la estimacion y al respeto de la Europa y en particular de la Italia, nacion hermana por haber llevado a cabo un acto de tal importancia y magnitud con la sensatez la cordura y la generosidad propios de los pueblos grandes y que tienen la conciencia de su fuerza, y la voluntad inquebrantable de ser libres y honrados.

Italia saluda cordialmente a su hermana la España.

Este documento, que cuenta ya con respetables firmas de personas muy conocidas y apreciadas en esta corte, ha quedado depositado en el café de Levante de D. José Corral, calle del Arenal, núm. 15, para que pongan su firma todos los italianos que quieran adherirse a la manifestacion.

En atencion a las circunstancias especiales de estos momentos, la junta provisional ha facultado a los habilitados para que por esta sola vez exima a las clases activas y pasivas de la formalidad de las fes de vida espeditas por los párrocos, segun antes se exigia.

El general D. Manuel de la Concha, que habia sido detenido preventivamente fué puesto ayer en libertad.

El marqués de Zafra, rector que ha sido de la universidad ha, salido ya de Madrid.

Los tribunales siguen funcionando en Madrid con toda regularidad, y en verdad que ni en los tiempos mas normales ha habido mayor moderacion y menos faltas que castigar que en estos momentos.

Unos paisanos armados que han promovido hoy un alboroto han sido desarmados hoy por la junta revolucionaria y severamente reprimidos.

Hoy se ha presentado a la junta provisional revolucionaria una comision de la marina española compuesta de los generales Lozano y Montojo, brigadier Valcárcel, coronel Casariego, jefe de Sanidad de la armada Sr. Pustamante, teniente coronel de infanteria de Marina Sr. Gamarra, teniente de navio Sr. Garralva, teniente de navio de ingenieros señor Abascal, y los tenientes Sres. Fuenmayor y Baldasano y Topete. Fueron recibidos por los Sres. Madoz y Escalante. El general Lozano espuso en breves y sentidas frases el objeto de su presentacion a la junta, cuya conducta en tales momentos clogió espresando los sentimientos de adhesion de la armada toda. El señor Madoz, con esa franqueza y espontaneidad que le caracteriza, manifestó las circunstancias especiales por que él y sus compañeros se habian constituido en junta, obedeciendo solo a la imperiosa necesidad del momento y hasta que los elegidos del pueblo veagan a relevarlos. Hizo la historia de los esfuerzos de la revolucion para sacudir el yugo de la tiranía y reconoció el especial servicio de la marina, que al ver que los hombres de tierra no podian romper las cadenas del esclavo, levantaron sobre el agua el pedestal de la libertad, y no solo por amor a esta, sino por amor a la honra del país, tan vilipendiada y escarnecida, que aun en el extranjero, como sabian bien los marineros que recorren con sus buques el mundo, iba ya causando rubor a todo español confesar su nacionalidad.

El Sr. Madoz hizo cumplida justicia al servicio que la gloriosa armada española ha prestado a esta desventurada patria, dando su verdadera significacion al grito dado en Cádiz por los marineros, grito que no puede ser el de una rebelion, cuando su eco hace que en diez dias sea repetido en todos los pueblos de la peninsula como por un solo hombre, a pesar de las grandes dificultades que ha habido que vencer. Declaró que la soberanía nacional empieza hoy sus funciones para determinar su forma de gobierno, y que a su fallo debe someterse todo buen ciudadano ayudando a restablecer inflexible el prestigio de la ley, y a alzar del polvo en que yace la honra de España.

El general Lozano volvió a contestar dando gracias por la justicia que vé se hace a las nobles aspiraciones de la marina, tan maltratadas en su significacion, puesto que ella representa, no el interés

de una clase, de un cuerpo, sino los intereses del comercio, de la industria, de la agricultura y de la preponderancia nacional.

No es fácil retener las bellas y patrióticas manifestaciones hechas en esta fraternal entrevista; pero baste decir que repetidas muestras de adhesion interrumpian las palabras, y que repetidos vivas patrióticos dieron fin a este acto y acompañaron a los marineros por los tránsitos del edificio y por las calles. En estas la gente en inmenso tropel siguió a la comision victoreando a la marina y respondiendo esta con vivas no menos entusiastas y que revelan su completa identidad con las aspiraciones del pueblo.

Hoy se ha verificado en la plaza de Progreso la ceremonia de la inauguracion de la estatua de Mendizábal. Asistieron de la junta revolucionaria los señores Madoz, Rivero, Figueroa y Escalante. Los dos primeros pronunciaron sentidos y elocuentes discursos. Diferentes bandas de música tocaron el himno de Riego, y el pueblo entusiasmado prorumpia cada momento en vivas a la libertad y a Mendizábal. El acto se ha celebrado con la mayor solemnidad y con la asistencia de un público numeroso y de diferentes grupos de voluntarios armados que han formado con mucho orden, constituyendo la guardia de honor de tan solemne ceremonia.

La junta de Granada y de otros puntos de la peninsula han ofrecido al gobierno provisional de Madrid todos sus esfuerzos y recursos para ayudar al general Prim en Cataluña si fuese necesario.

Las tropas que al mando del general Calonge salieron de Valladolid, entraron en Burgos pronunciadas, confundiendo con el pueblo que salió a recibir las.

En Badajoz el pronunciamiento se hizo ayer adhiriéndose un batallon de Asturias, las fuerzas de artillería, guardia civil y resguardo que allí se hallaban. El general Ozores recibió el mando en el coronel de Asturias.

En Tarragona se hizo ayer el pronunciamiento de acuerdo entre el pueblo y la guarnicion.

Ayer al pasar por Pinto el tren que conducia a Madrid las fuerzas de Iberia se cayó un soldado de gastadores quedando muerto en el acto.

LA COTIZACION OFICIAL DE LA BOLSA DE HOY es la siguiente:

Table with columns: Cotizacion oficial, Últimos precios, Del 30, Del 1. Lists various financial instruments and their prices.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

BUFOS ARDERIUS. — A las 8 1/2. — Los señores de Madrid. — El teatro estará iluminado.

DIARIO DE MADRID. SANTOS DEL DIA 2.—San Saturio y San Leodegario, obi po. CULTOS.—Se gana el jubileo de Carretera...

LA VIRILIDAD PERDIDA O DEBILIDAD se restablece pronto y bien con el tratamiento especial del médico Montaner. Cava Alta, núm. 2, pral., junto al 32 de la calle de Toledo. De doce a seis de la tarde.

RETRATOS. En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Gerónimo, núm. 16. VENTA DE CASA. En el Diario y Gaceta de esta capital del 1.º de setiembre próximo pasado se anunció por el juzgado del distrito de Buenavista...

VEIGATORIO DE ALBESPEYRES DE Paris. — Se aplica como el esparadrapo, y obra en seis u ocho horas. — El papel de Albespeyres mantiene después del solo una supuracion abundante y regular, sin oír ni dolor. — Aprobado por las notabilidades médicas, profesores, directores de hospitales, miembros del consejo de sanidad, etc. — Para precaverse de la falsificacion, exijase el nombre de d'Albespeyres, que lleva cada veigatorio y cada hoja de papel. Vendese en casa del inventor, y en España en las principales farmacias en que se hallan las Cápsulas Raquin.

DENTIFRICOLAZOF DE QUINA, PELITRE Y GUAYACO. PARA LA CONSERVACION DE LOS DIENTES DE LAS ENCLAS. ELIXIR DENTIFRICO para blanquear y conservar los dientes, curar los dolores causados por la caries y por el contacto del calor y el frio.